

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 15 de diciembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Más de mil millones, presupuesto de la UAEM

Nacional: Responde la SEP al rector de la UNAM: sin Enlace seguiríamos en la ignorancia

Internacional: Lanzan satélite de rayos infrarrojos para captar galaxias lejanas

SALUD:

Estatal: Aplicarán vacuna contra la influenza a profesores

ECONOMÍA:

Estatal: Preparan la Expo Agroindustriales

Nacional: Telmex ofrece las tarifas telefónicas más baratas de los 30 países de la OCDE

Internacional: Citigroup pagará 20 mil mdd y saldrá del plan de rescate del gobierno de EU

POLÍTICA:

Estatal: Concluyen diputados el análisis del paquete económico para 2010

Nacional: Empresa cuestionada en EU gana licitación para cédula de identidad

Internacional: Ahora la suspensión del diálogo oscurece cumbre de Copenhague

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Más de mil millones, presupuesto de la UAEM”

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó el anteproyecto de presupuesto 2010 a la administración central en sesión ordinaria, en el cual se estima un egreso de mil 133 millones 549 mil pesos. De acuerdo con el documento que analizaron los consejeros universitarios, la administración central universitaria en resumen explica que los ingresos producto del subsidio federal, estatal, municipal, ingresos propios, ingresos auto generados y programas especiales, son por mil 133 millones 549 mil pesos, los cuales distribuirá en el próximo año en rubros como programas especiales, gastos de operación, gastos autogenerados, becas al desempeño, prestaciones y no ligadas al salario de los trabajadores y sueldos. La UAEM informa en resumen general que el subsidio federal es de 565 millones 539 mil pesos; el subsidio estatal es de 197 millones 489 mil pesos, las aportaciones municipales se estiman en 8 millones de pesos y los ingresos propios en 76 millones 502 mil pesos. En tanto que los ingresos auto generados se calculan en 105 millones de pesos y por los programas especiales la suma es de 181 millones 19 mil pesos. En el ámbito de los egresos, la máxima casa de estudios de Morelos expuso a los consejeros que los sueldos significan 331 millones 297 mil pesos, las prestaciones ligadas al salario significan 280 millones 409 mil pesos y por prestaciones no ligadas al salario el gasto es de 110 mil 171 pesos. Por las becas al desempeño se invierten 60 millones 400 mil pesos, mientras que por gastos de operación la cifra es de 75 millones 253 mil pesos. Los gastos auto generados representan 95 millones de pesos y los programas especiales 181 millones 19 mil pesos. Cabe destacar que el subsidio federal significa el 50% del total de ingresos y los sueldos a los trabajadores universitarios representan un 29% del total de recursos que tendrá la máxima casa de estudios en el próximo año, sin contar que el pago de prestaciones en suma representa una erogación de 35% más del presupuesto.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Saldará la UAEM adeudo con Infonavit”

Será la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la que se encargue de realizar el trámite de pago de la deuda de 2001 al Instituto de Fondo de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), informó el rector de la institución Fernando de Jesús Bilbao Marcos. Explicó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) enviará el recurso especialmente etiquetado para el pago al Infonavit, gracias al apoyo del subsecretario Rodolfo Tuirán, porque la UAEM no está en condiciones de saldar esta deuda. Cabe recordar que la UAEM ha calculado el pasivo que data desde el 2001 en poco más de 30 millones de pesos y por la deuda le fueron congeladas varias cuentas a la institución, de las cuales consideró que no será posible recuperar esos recursos que son por 3.5 millones de pesos. “No tenemos considerado poder recuperar los recursos de las cuentas congeladas, seguramente se perderán y son recursos que han estado ahí por años y no nos corresponde hacer nada; lo importante es que el tema del Infonavit sea un capítulo cerrado, resuelto, que es otro de los pendientes que teníamos, junto con el del IMSS, que prácticamente ya tenemos resueltos de manera favorable”, concluyó.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Permanente labor de autónoma en pos de excelencia académica”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos comprometida con la pertinencia y calidad en la formación que ofrece a sus estudiantes, ha establecido en su Plan Institucional de Desarrollo Educativo 2007-2013 como política institucional, el que todos los programas educativos sean reconocidos por su calidad. La UAEM, inicia la evolución de sus programas educativos por parte de los Comités Interinstitucionales para la Evolución de la Educación Superior (CIEES) en el año de 1997, y en la actualidad 20 de sus programas educativos de licenciatura se encuentran ubicados en el nivel 1. Programas educativos de licenciatura con nivel 1 de CIEES 1. Antropología Social, 2 Filosofía, 3 Filosofía (modalidad semiescolarizada), 4 Historia, 5 Letras, 6 Arquitectura, 7 Ciencias con Área terminal: Bioquímica, 8 Ciencias con Área terminal: Física, 9 Ciencias con Área terminal: Físico-Químico, 10 Ciencias con Área terminal: Matemáticas, 11 Biología, 12, Química Industrial, 13, Farmacia, 14 Educación Física, 15 Ciencias de la Educación, 16 Docencia, 17 Comunicación Humana, 18 Contador Público, 19 Administración, 20 Informática. A partir del año 2007, la UAEM, se dio a la tarea de realizar las autoevaluaciones de los programas educativos de la licenciatura para solicitar la visita de evaluación de los CIEES, los cuales tienen a su cargo la evaluación interinstitucional de programas, funciones, servicios y proyectos ubicados en el quehacer sustantivo de las Instituciones de Educación Superior (IES), los CIEES como resultado de la evaluación para que un programa educativo alcance la consolidación.

La Jornada Morelos, (Cruz Pérez).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/81987-permanente-labor-de-autonoma-en-pos-de-excelencia-academica>

“Entregan reconocimiento a investigadores que destacaron por sus trabajos en 2008”

Al entregar el reconocimiento al Mérito Estatal de Investigación 2008, a cinco investigadores radicados en Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo, hizo llegar más de 26 millones de pesos del Fondo Mixto Conacyt-Morelos a instituciones dedicadas a la investigación. En las instalaciones del Museo de la Ciencia, ayer el jefe del gobierno morelense, Adame Castillo, aseguró que el conocimiento científico-tecnológico es parte fundamental del “motor de nuestro desarrollo”. En presencia de investigadores, académicos y representantes del sector empresarial, Marco Adame manifestó que a tres años de su gobierno ha comprobado que la política estatal de apoyo a la ciencia y la tecnología, es el camino correcto para impulsar el crecimiento y desarrollo de Morelos. Tras comprometerse a multiplicar y mejorar las acciones que permitan que todo lo relacionado a la actividad científica, tecnológica y de investigación, continúen por el camino adecuado, Adame Castillo, hizo entrega de 26 millones 379 mil pesos a nueve instituciones dedicadas a la investigación, entre las que se destaca la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la empresa Pragmasis SA de CV; y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap).

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81967-entregan-reconocimiento-a-investigadores-que-destacaron-por-sus-trabajos-en-2008>

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

Nacional:

“Responde la SEP al rector de la UNAM: sin Enlace seguiríamos en la ignorancia”

El subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Miguel Székely Pardo, respondió ayer al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que sin la prueba Enlace simplemente seguiríamos actuando en la ignorancia, y consideró que el hecho de que no participe la principal institución educativa de ninguna manera le resta credibilidad a la evaluación, porque en realidad es reflejo de lo que sucede en un país democrático. Exhortó a la máxima casa de estudios a considerar su participación en ese tipo de políticas, las cuales, insistió, son en beneficio de la calidad educativa. En relación con el cuestionamiento del rector José Narro de que la Reforma Integral a la Educación Media Superior (RIEMS) busca homologar el bachillerato, manifestó: en ningún momento se ha pretendido crear un bachillerato único. Eso nunca ha estado contemplado en la transformación, resaltó.

La Jornada, p.34, (Karina Avilés).

“Llama la BUAP a dejar atrás a los líderes tradicionales y autoritarios”

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, exhortó a unos 5 mil profesores de educación básica a dejar atrás a los dirigentes tradicionales y autoritarios, con el propósito de dar paso a los comprometidos con su entorno y que promueven mejores condiciones de vida en las áreas social y de servicio a la comunidad. Durante su participación en el primer Encuentro por la unidad de los trabajadores de la educación, al que asistieron el gobernador del estado, Mario Marín Torres, y el secretario general del comité ejecutivo nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Rafael Ochoa Guzmán, el rector de la BUAP expresó que el liderazgo sin sentido social es cada vez menos factible, viable y efectivo, pues no está entregando buenos resultados.

La Jornada, p.34, (Arturo Alfaro Galán).

“Recibe Hiriart Premio de Ciencias y Artes”

Como un regalo consideró el narrador, ensayista y dramaturgo mexicano Hugo Hiriart, al Premio Nacional de Ciencias y Artes 2009, que le fue otorgado en el campo de Lingüística y Literatura. En declaraciones al Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), Hiriart enriquece cada opinión o comentario con citas, recuerdos o ejemplos que amplían el sentido de sus afirmaciones, salpicadas con bromas o comentarios chuscos. Sobre cómo nació su interés por la lectura y la escritura, dijo que ocurrió hace tanto tiempo que no lo recuerda con precisión, pero que sin duda su pasión por leer está ligada a un juego solitario que hacía de niño con soldaditos y plastilina. El también Premio Nacional Xavier Villaurrutia 1972, afirmó que *La isla misteriosa* fue la primera novela que leyó y que recibió de manos de su padre "me encantó y ahí contraí la adicción a la lectura que no me ha abandonado desde entonces.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1649:recibe-hiriart-premio-de-ciencias-y-artes&catid=37:cultura&Itemid=77

Internacional:

“Lanzan satélite de rayos infrarrojos para captar galaxias lejanas”

La NASA lanzó el lunes un avanzado satélite que orbitará la Tierra y escaneará el cielo con rayos infrarrojos para fotografiar cientos de millones de objetos, incluidos asteroides potencialmente peligrosos. El Wide-Field Infrared Survey Explorer (WISE) usará sus rayos para detectar la localización y tamaño de aproximadamente 200 mil asteroides y le dará a los científicos una idea más clara de cuántas rocas espaciales hay y qué peligro representan. Cuando las encontremos, daremos la información a los encargados de las políticas para decidir qué hacer con el fin de evitar que estos asteroides cercanos a la Tierra colisionen con nuestro planeta, indicó J. D. Harrington, de la NASA.

La Jornada, p.2a, (Afp).

“Iceberg gigante se fragmenta en centenares de pedazos”

Un gigantesco iceberg, localizado frente a las costas de Australia y que generó una alerta a la navegación, se fragmentó en centenares de pedazos a medida que deriva hacia el norte, indicó este lunes un científico australiano. Bautizado B17B, con una superficie inicial de 140 kilómetros cuadrados, fue localizado el 9 de diciembre derivando a mil 700 kilómetros al suroeste de Australia. Desde esa fecha ha reducido su tamaño, aunque aún mide 115 kilómetros cuadrados, es decir, el doble de la superficie del barrio de Manhattan, en Nueva York. Numerosos pedazos pequeños de hielo se separan de B17B (...) repartidos en más de un millar de kilómetros, afirmó el científico australiano Neal Young.

La Jornada, p.2a, (Afp).

SALUD:

Estatal:

“Aplicarán vacuna contra la influenza a profesores”

La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección 19 (SNTE) dio a conocer que la delegación del ISSSTE en Morelos ha solicitado que los profesores que tienen factores de más riesgo como diabetes, hipertensión y obesidad, sean registrados en un padrón para que en su momento, sean vacunados contra la influenza AH1N1. El líder sindical Luis Manuel Rodríguez Olvera indicó que para la representación del gremio lo ideal sería que se vacunara a la totalidad de sus agremiados y por tanto habrán de mantener su propuesta, pero dejó ver que han aceptado el hecho de que las dosis que existen en el país y en la entidad no son suficientes y por tanto se dará prioridad a quienes han sido considerados por la autoridad de salud federal como la población de más riesgo.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Preparan la Expo Agroindustriales”

Para que los productores de Morelos ofrezcan sus productos y realicen las últimas ventas del año, del 17 al 20 de diciembre se llevará a cabo la Expo Venta de Agroindustriales del Estado de Morelos. Al respecto, el director general de Comercialización y Fomento a la Exportación de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Eduardo Salazar Aguayo, indicó que del 17 al 20 de diciembre 50 grupos de productores comercializarán sus productos en la explanada del Parque Ecológico San Miguel Acapantzingo. Explicó que la exposición tiene por objeto dar a conocer e impulsar los productos que se hacen en el estado a precios directos del productor a la ciudadanía en general.

Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Telmex ofrece las tarifas telefónicas más baratas de los 30 países de la OCDE”

Teléfonos de México (Telmex) tiene las tarifas telefónicas más bajas de los 30 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), de acuerdo con un comparativo efectuado por la consultora Teligen, con base en el valor real del dólar. La empresa aseguró que el comparativo de Teligen "demuestra que México tiene los precios más bajos de toda la OCDE, producto de la política tarifaria, que ha trasladado los beneficios de su aumento de productividad y de reducción de gastos en beneficio directo de sus clientes". En los últimos años la OCDE ha señalado que "México se encuentra dentro de los cinco países con las tarifas telefónicas más caras" entre sus miembros, de acuerdo con el Panorama de las comunicaciones 2007, publicado por el organismo. Allí señala que en ese grupo figuran también Polonia, República Checa, Turquía, Hungría y Eslovaquia. Entre los países con las tarifas más baratas en telefonía fija están Canadá, Islandia, Dinamarca, Estados Unidos y Suecia.

La Jornada, p.18, (Miriam Posada García).

“S&P reduce a México el grado de calificación de deuda soberana”

La calificadora Standard and Poor's Ratings Services redujo un nivel el grado de calificación de la deuda soberana de México por considerar que los "desafíos" fiscales del país "persistirán durante los siguientes años" y porque "se están reduciendo las posibilidades de que el país implemente una reforma fiscal sustancial u otras medidas para reforzar el crecimiento del PIB (producto interno bruto) en la segunda mitad de la administración del presidente Felipe Calderón". Ésta es la segunda de las tres calificadoras más influyentes en el mundo que rebaja la calificación de riesgo de la deuda soberana de México. Apenas el pasado 23 de noviembre Fitch Ratings también degradó su indicador. Ahora, Standard and Poor's ubicó la deuda de México en moneda extranjera a largo plazo en su escala BBB, y ya no BBB+, mientras a la de corto plazo se asignó el nivel A-3; era A-2. Para la deuda en moneda local la calificación pasó de A+ a A a largo plazo, y confirmó la de A-1 para la de corto plazo.

La Jornada, p.17, (Victor Cardoso).

Internacional:

“Citigroup pagará 20 mil mdd y saldrá del plan de rescate del gobierno de EU”

Citigroup llegó a un acuerdo con los reguladores para pagar 20 mil millones de dólares de dinero de los contribuyentes y se convirtió así en el último de los grandes bancos de Wall Street que salen del programa de rescate del gobierno. También el banco Wells Fargo informó que devolverá la totalidad de los 25 mil millones de dólares que recibió del gobierno bajo el Programa para Alivio de Activos en Problemas (TARP, por sus siglas en inglés), luego de que coloque 10 mil 400 millones de dólares en acciones ordinarias. En su plan, Citigroup considera emitir de inmediato acciones por un valor de 17 mil millones de dólares, mientras busca poner fin a las restricciones de pago que le fueron impuestas al recibir los fondos. El banco persuadió a los reguladores de ser lo bastante sólido para sostenerse por sí solo.

La Jornada, p.18, (Roberto González Amador, Afp, Notimex y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Concluyen diputados el análisis del paquete económico para 2010”

Los miembros de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local concluyeron ayer el dictamen del paquete económico 2010 para el gobierno del estado, que implica la reorientación de casi 350 millones de pesos a favor infraestructura educativa, salud, campo, gasto social y seguridad pública. Asimismo, los diputados de oposición dejaron a un lado la propuesta de desaparecer a la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, luego de que el secretario de Planeación y Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, justificó la existencia de la dependencia e informó que estarían en riesgo mil 800 millones de pesos que se prevé negociar con la Secretaría de Desarrollo Social de la Federación. El paquete económico 2010 supera los 14 mil 500 millones de pesos, de los cuales el 96 por ciento son recursos federales y el resto estatales; el monto previsto es muy cercano al ejercido en el presente año, pese a que se había previsto un presupuesto de 15 mil 4 millones. Rabindranath Salazar Solorio, presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, explicó que los diputados locales determinaron únicamente reorientar casi 350 millones de pesos, de 600 millones que se tenía previstos en la discusión y análisis de la propuesta enviada por el jefe del Poder Ejecutivo, Marco Antonio Adame Castillo, pues “quisimos ser muy prudentes” ante la situación que vive el país. Preciso que esta reorientación presupuestal “es muy realista” y se basa en los ingresos que “están seguros”, sin embargo, se prevé que, como consecuencia del repunte de la economía, llegarán a Morelos entre 600 y 700 millones de pesos durante 2010, lo que permitiría la ampliación de recursos a favor de los sectores considerados como prioritarios. Salazar Solorio explicó que dentro del paquete económico 2010 se dispuso dar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 28 millones de pesos adicionales a lo previsto por el Ejecutivo; estos recursos irán etiquetados a la ampliación de la infraestructura para incrementar la matrícula escolar en dos mil 500 espacios más.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81957-concluyen-diputados-el-analisis-del-paquete-economico-para-2010>

Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez).

La Unión de Morelos, p.3 y 7, (Sergio Gómez).

“Anuncia Marco Adame la creación de Fondo Estatal de Seguridad y Justicia”

Para fortalecer el combate al delito y mejorar los esquemas del sistema de justicia en Morelos, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, anunció que a partir de 2010, los empresarios que ganen una licitación para obra pública, deberán aportar el 5 por ciento del costo total estimado de los trabajos, con lo que se integrará el Fondo Estatal de Seguridad y Justicia, que prevé captar 60 millones de pesos anuales. Acompañado del presidente de la mesa directiva del Congreso estatal, Othón Sánchez Vela y del titular de la Junta de Coordinación Política del Legislativo, Jorge Arizmendi García, además de representantes de las diversas bancadas, ayer en el salón Gobernadores del palacio de gobierno, Adame Castillo aseguró que como muestra de la coordinación y voluntad política que existe entre los poderes Ejecutivo y Legislativo para garantizar seguridad pública a los morelenses, se propone la creación del Fondo Estatal de Seguridad y Justicia.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81958-anuncia-marco-adame-la-creacion-de-fondo-estatal-de-seguridad-y-justicia>

“Se castigará a maestros que adelanten sus vacaciones: Rodríguez Martínez”

La Secretaría de Educación en Morelos aplicará sanciones severas a los maestros que se adelanten al periodo vacacional de fin de año, con el pretexto de realizar los tradicionales convivios de Navidad, advirtió José Luis Rodríguez Martínez, secretario del sector. A pocos días de que inicie el periodo vacacional de fin de año, el funcionario estatal fue claro en adelantar que se procederá además en contra de quienes se tomen días adicionales en el mes de enero, principalmente los trabajadores que dependen del Instituto de Educación Básica del Estado Morelos (IEBEM).

La Jornada Morelos, (Raúl Morales).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81978-se-castigara-a-maestros-que-adelanten-sus-vacaciones-rodriguez-martinez>

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

“Logra comisión la revisión de feminicidios con el TSJ”

La diputada Tania Valentina Rodríguez Ruiz informó que desde ayer la Comisión de Equidad de Género y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) iniciaron una revisión de los expedientes de asesinatos de mujeres del año 2006 a la fecha toda vez que “hay un lamentable rezago” en las consignaciones. Reveló que de 53 casos que la Procuraduría General de Justicia ha consignado al TSJ, sólo en dos se ha dictado sentencia condenatoria. “Es realmente lamentable el rezago que existe en la impartición de justicia para nuestras mujeres, es por ello que a partir de hoy se inició de manera formal la revisión de los expedientes, la situación jurídica en la que se encuentran así como de las razones del porqué no han obtenido sentencia”, señaló. Durante esta primera reunión, refirió que la magistrada Rocío Bahena Ortiz se comprometió a dar certeza jurídica en la revisión de los casos.

Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez).

“Inicia pavimentación de calles en la capital”

En gira de trabajo por la colonia Revolución, el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, puso en marcha la repavimentación de más de 14 mil metros cuadrados que constituyen cuatro importantes arterias de esta localidad, lo anterior en el marco del Programa “100 Días 100 Acciones”. Por la mañana, estuvo en la escuela primaria “Plan de Ayala” y el Centro de Educación Preescolar “Hugo Arce Norato”, para participar en los Honores a la Bandera y entregar material deportivo. Con respecto a las obras puestas en marcha en la colonia Revolución, Miguel Ángel Salgado, vecino del lugar, destacó la responsabilidad que el presidente municipal de la capital está mostrando a la sociedad, cumpliendo con la palabra empeñada durante su campaña al regresar a las comunidades para iniciar las obras que le fueron solicitadas.

El Sol de Cuernavaca, (Israel mariano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1442627.htm>

“Señalan impunidad de criminales en Morelos”

Más de mil personas vestidas de blanco marcharon con el féretro de una niña de ocho años violada y asesinada para denunciar la inacción del gobierno ante la proliferación de crímenes en este municipio morelense de la zona conurbada a Cuernavaca. Adultos, jóvenes y niños recorrieron las principales calles de la cabecera municipal en compañía de familiares y vecinos de la menor, que salió a comprar tortillas el sábado pasado a las ocho de la mañana en la colonia La Huizachera, y horas después fue hallada muerta en una construcción abandonada. Los manifestantes portaban pancartas con sus exigencias y enérgicas condenas del asesinato. Gritaron consignas ante el ayuntamiento y en la subprocuraduría de Justicia estatal, cuyos peritos hallaron huellas de violación en el cadáver de la menor, ultimada a golpes en la cabeza con una o varias piedras. La procesión, encabezada por la organización Vecinos Contra la Delincuencia y la Inseguridad de Yautepec, partió del domicilio de la víctima, y en cada escala exigió a las autoridades hacer su trabajo, pues en varias colonias hay bandas criminales y las policías local, estatal y federal no las combaten. ¡Cero tolerancia para los delincuentes y autoridades que no actúan!; ¡Muerte a los violadores y asesinos de niñas y mujeres!; ¡No queremos vagos drogándose y robando en las esquinas! y ¡Gobierno estatal y municipal: ya no protejan delincuentes!, decían las mantas.

La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos Cruz).

Nacional:

“Empresa cuestionada en EU gana licitación para cédula de identidad”

Tras haber postergado en cuatro ocasiones la decisión, la Secretaría de Gobernación dio a conocer que las empresas Axtel SA de CV y Unisis ganaron la licitación de la infraestructura informática para el levantamiento de los datos biométricos del Servicio Nacional de Identificación Personal (cédula de identidad). Con una propuesta de 664 millones 594 mil pesos, lograron superar otras opciones, incluida la de Teléfonos de México (Telmex), que presentó una alternativa con costos más elevados. En esta ocasión la asignación no fue impugnada por los otros contendientes, como ocurrió en la licitación de otra faceta de elaboración de la cédula de identidad, la cual se adjudicó a la empresa Smartmatic, proceso que aún no se resuelve en las instancias competentes.

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia).

“El Senado aprueba en comisiones la designación de Carstens en el BdeM”

En comisiones, el Senado de la República ratificó anoche el nombramiento de Agustín Carstens como integrante de la junta de gobierno del Banco de México, después de que el ex secretario de Hacienda sostuvo ante los legisladores que se requiere profundizar la comunicación entre el banco central y el gobierno federal, “para alinear la política monetaria, fiscal y financiera por el bien del país”. “Oír no compromete”, dijo, y aclaró que en ningún momento el Presidente de la República le ha pedido o insinuado que abuse o vulnere la autonomía del Banco de México para lograr “algún efecto efímero” en la economía.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Prevé Hacienda recuperación en el país, pero reconoce que aún existen riesgos”

El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Werner, sostuvo que en 2010 el crecimiento de la industria de la construcción será de 4.6 por ciento y el del PIB será de 3 por ciento, aunque este último podría ser mayor si se reactivan los sectores vinculados al financiamiento de la banca y del mercado, como vivienda e infraestructura. La recuperación de la actividad será por el incremento del consumo doméstico, la expansión del empleo en el segundo semestre de este año y el regreso a las condiciones normales de estabilidad en los mercados financieros, aunque todavía existen riesgos asociados a la magnitud y sostenibilidad de la recuperación en Estados Unidos, apuntó al participar en la reunión Perspectivas económicas y de financiamiento a la vivienda.

La Jornada, p.6, (Matilde Pérez).

“Con el debate sobre los cambios en el gabinete el Senado cierra periodo”

El Senado concluye este martes el periodo ordinario de sesiones con un debate sobre los cambios recientes en el gabinete presidencial, entre ellos el de Agustín Carstens, quien dejó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tras ser nombrado gobernador del Banco de México. Cada fuerza política representada en la Casona de Xicoténcatl expresará su postura en torno a esos enroques, como el de Ernesto Cordero, quien de la Secretaría de Desarrollo Social pasa a la de Hacienda. Las bancadas de PRI y PRD anticiparon que expresarán su rechazo a lo que consideran la decisión de colocar a amigos e incondicionales en el gabinete, sin capacidad y experiencia.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Busca el IFE transformar su estructura administrativa para erradicar corrupción”

Con el objetivo de alentar una mejor rendición de cuentas y combatir la corrupción en el Instituto Federal Electoral (IFE), su contraloría general pretende, durante 2010, que el organismo logre una transformación administrativa importante. Con base en sus proyecciones, también busca lograr la conclusión del Sistema Integral de Información y lograr la automatización de la mayor parte de los procedimientos. Tales metas se desprenden del programa de trabajo que el Consejo General del IFE dará a conocer mañana durante la sesión extraordinaria. Según se plantea, pretende consolidar adecuaciones al marco regulatorio interno que rige las áreas administrativas del organismo. En la misma sesión, el Consejo General pretende desahogar 40 quejas ordinarias, con lo cual prácticamente se habrá procesado la mayor parte de las inconformidades, si bien faltan las que corresponden a los denominados procedimientos especiales sancionadores.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

“Devuelven 339 obsequios con valor superior a \$548”

Cuadros de los artistas Ariosto Otero, María de Jesús Aracelia Ballardo y Laura Reich, botellas de champán, vinos importados, bebidas nacionales, comida enlatada, discos de música y plumas Montblanc forman parte de los cientos de regalos que el presidente Felipe Calderón y sus funcionarios han recibido en temporada navideña y que por ley han tenido que devolver a la Secretaría de la Función Pública (SFP), porque su precio fue mayor a 548 pesos. Según la dependencia, desde secretarios de Estado y directivos hasta los titulares de Pronósticos para la Asistencia Pública y el extinto organismo Luz y Fuerza del Centro, entre otros, recibieron obsequios durante el periodo diciembre 2007-enero 2008.

La Jornada, p.8, (Gabriel León Zaragoza).

“Inamovible, la demanda de contratación colectiva del SME, dice Martín Esparza”

En un auditorio desbordado de trabajadores y acompañado de casi una treintena de líderes gremiales y sociales, el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) celebró ayer su 95 aniversario, en el que su dirigente, Martín Esparza Flores, señaló que la demanda de contratación colectiva es "inamovible". Sostuvo que no van a detener su lucha hasta recuperar sus empleos, e incluso van a conformar una gran movilización con otros sectores de despedidos de este régimen. Fue necesario, como en otras ocasiones, poner bocinas a las afueras de la sede del SME, tanto en la calle Antonio Caso como en el acceso de Insurgentes Centro 98, debido al número de trabajadores que asistieron a esta celebración, donde Esparza rindió su informe del último año de gestión. Señaló que este gobierno "no va a poder con 95 años de historia sindical" de los electricistas. Incluso, puntualizó: "el gobierno debe saber que no vamos a renunciar a esta lucha, vamos a levantar un gran movimiento social.

La Jornada, p.9, (Patricia Muñoz Ríos).

“Capacitan a 3 mil 200 electricistas liquidados”

Más de 3 mil 200 trabajadores liquidados de Luz y Fuerza del Centro son capacitados y recibirán una beca mensual de 4 mil 932 pesos, más ayuda para transporte, afirmó la Secretaría del Trabajo. Agregó que ya cobraron los importes de las primeras becas quienes iniciaron sus cursos en la primera quincena de noviembre. Aseguró que ciento por ciento de las personas que toman los cursos "habrán de cobrar a más tardar el 22 de diciembre lo correspondiente a la parte proporcional del periodo de capacitación". Esos trabajadores no son capacitados para ser contratados por la Comisión Federal de Electricidad, sino para que se desarrollen en otros sitios. Los cursos se imparten en planteles del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica y de los Centros de Capacitación para el Trabajo Industrial.

La Jornada, p.10, (Patricia Muñoz).

“EU entrega a México cinco helicópteros usados como parte de la Iniciativa Mérida”

Este martes, el gobierno mexicano recibirá los primeros cinco helicópteros para transporte de tropas Bell 412 EP –con valor de 66 millones de dólares–, de los ocho aparatos prometidos por Estados Unidos al gobierno de México, como parte de la Iniciativa Mérida. El acuerdo entre ambas naciones incluye la entrega de ocho helicópteros Bell 412 EP, que tienen como propósito que la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) conforme un escuadrón de 12 aparatos –actualmente tiene cuatro de este tipo– para dar "movilidad y rapidez al despliegue de tropas y fuerzas de reacción" que participan en el combate al narcotráfico.

La Jornada, p.12, (Jesús Aranda).

“Las fiestas decembrinas atraen a menos migrantes que en años anteriores: INM”

El número de migrantes que llegan a México entre el primero de noviembre y el 30 de diciembre desde Estados Unidos para pasar las fiestas decembrinas con sus familiares, se reducirá cuando menos 10 por ciento en relación con el año pasado, cuando arribaron a territorio nacional casi un millón de connacionales, según estimó el Instituto Nacional de Migración (INM), cuyo Programa Paisano cumple 20 años. Las principales líneas aéreas nacionales, ubicadas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), reportan niveles de ocupación "satisfactorios" en las principales rutas que utilizan tradicionalmente los connacionales en su retorno. Así, los vuelos procedentes de Los Ángeles, San Diego, Chicago, Houston, San Francisco, Phoenix, Atlanta y Charlotte, entre otros, operan en estas semanas con una ocupación por arriba de 85 por ciento.

La Jornada, p.14, (José Antonio Román).

“En 2010 se destinará 30% del presupuesto a consolidar programas sociales: GDF”

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) destinará el próximo año más de 30 por ciento de su presupuesto para consolidar los programas sociales y proteger el ingreso familiar, aseguró Armando López Cárdenas, subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas de esta ciudad. Durante su comparecencia ante los diputados de las comisiones de Hacienda, y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa (ALDF), el funcionario detalló que se prevé gastar un total de 39 mil 238 millones de pesos para los próximos 12 meses. Remarcó que la política social es una de las principales prioridades del gobierno de esta ciudad, con la que se busca eliminar las causas de exclusión de los grupos más necesitados; por ello, añadió, para 2010 no sólo continuará el esquema de apoyos sociales, sino que se reforzarán.

La Jornada, p.32, (Raúl Llanos Samaniego).

“Campesinos y legisladores evaluarán aplicación de 269 mil millones de pesos”

Integrantes del Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas y del Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros acordaron evaluar permanentemente la aplicación de 269 mil pesos del programa especial concurrente (PEC). A propuesta del dirigente de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), Federico Ovalle Vaquera, las agrupaciones sostendrán reuniones periódicas con legisladores del sector rural para analizar los avances de los programas relacionados con el campo. Ovalle Vaquera expresó que se determinó lo anterior porque en la publicación del Presupuesto de Egresos en el Diario Oficial se eliminó el artículo transitorio vigésimo noveno, en el que se asentaba: para efectos de la aplicación de los programas y de la orientación de los recursos que conforman el PEC se considerarán las propuestas elaboradas y remitidas a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la fecha que se dictaminó el Presupuesto de Egresos por las comisiones unidas del campo, en los términos y disposiciones legalmente establecidos.

La Jornada, p.35, (Matilde Pérez).

“México y EU realizan masivos decomisos de mercancías falsas”

Estados Unidos y México anunciaron hoy aquí masivos decomisos de 708 mil productos falsificados y 755 toneladas de mercancías apócrifas, como parte de la Operación engaño navideño contra la piratería. En el operativo, realizado del 8 al 13 de diciembre, agentes de la Oficina de Servicios Migratorios y Aduanales (ICE) decomisaron 708 mil 250 productos en 41 localidades de Estados Unidos, además de arrestar a siete personas en Nueva York y Texas. Entre los productos decomisados figuran adornos de Navidad, juguetes, dvd, cd, ropa, calzado, bolsas de mano, perfumes, cosméticos, productos para la higiene, aparatos electrónicos, teléfonos e incluso medicamentos. El valor combinado de todos los productos asciende a 26 millones de dólares.

La Jornada, p.20, (Notimex).

“Estudiantes de Juárez repudian militarización”

Estudiantes del grupo Comité Universitario de Izquierda se manifestaron frente a la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en la localidad, donde exigieron detener la inseguridad y la militarización de la zona. Asimismo, exigieron justicia para Aldo Guzmán, estudiante de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) asesinado la noche del domingo anterior, cuando conducía un automóvil Corvette rojo modelo 1998 acompañado por su esposa, quien resultó herida. Alrededor de 40 afiliados a la agrupación estudiantil, con máscaras, exigieron que se detengan los asesinatos de universitarios y mujeres. Los oradores exigieron al titular de la PGR, Arturo Chávez, que “haga su trabajo” y cambie al “personal inepto y corrupto que tiene en Juárez, ya que todos los presuntos sicarios que consigna salen libres, porque los comandantes de la Policía Federal y los agentes del Ministerio Público integran mal las averiguaciones para que al llegar con un juez no tengan problemas para salir, todo a cambio de grandes cantidades de dinero”. Los estudiantes universitarios repartieron volantes en los que invitaron a los ciudadanos a impedir que se militarice la ciudad, a demandar a la PGR que haga su trabajo y que se haga una limpieza de “burocracia corrupta, comenzando por los jefes policiacos”.

La Jornada, p.27, (Rubén Villalpando).

Internacional:

“Ahora la suspensión del diálogo oscurece cumbre de Copenhague”

Una protesta de naciones africanas, que acusaron a los países ricos de hacer muy poco para limitar las emisiones de gases de efecto invernadero, demoró este lunes las conversaciones de Naciones Unidas sobre el clima en Copenhague, Dinamarca, cuatro días antes de que los líderes intenten firmar un pacto. Los 53 países africanos, respaldados por otras naciones en desarrollo, abandonaron las negociaciones cinco horas, luego de denunciar que los países ricos intentan hundir el Protocolo de Kyoto, el cual obliga al llamado mundo industrializado a recortar dichas emanaciones a finales de 2012, cuando expirará la primera fase.

La Jornada, p.33, (Reuters, Afp y Dpa).

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/81959-abandonan-paises-africanos-la-cumbre-sobre-cambio-climatico>

“Washington y Brasilia demandan a golpistas un salvoconducto al presidente Manuel Zelaya”

El máximo responsable de la diplomacia estadounidense para América Latina, Arturo Valenzuela, logró hoy limar asperezas recientes con el gobierno de Luiz Inacio Lula da Silva, al inaugurar en Brasil una gira sudamericana que lo llevará además a Argentina, Paraguay y Uruguay. Durante los encuentros de Valenzuela con el principal asesor de Lula sobre política externa, Marco Aurelio García; con el subsecretario general de la cancillería, Antonio Patriota, y con el ministro de Defensa, Nelson Jobim, los dos países atenuaron sus discrepancias, en especial en torno a la situación en Honduras, al coincidir en que la renuncia del golpista Roberto Micheletti y la concesión de un salvoconducto para el presidente constitucional Manuel Zelaya son fundamentales para superar la crisis política del país de Centroamérica. “Creemos, hay un acuerdo, que el presidente (de facto Roberto) Micheletti debe partir. Es el primer paso importante”, dijo a periodistas García, quien señaló que sería fundamental también que se pueda conceder un salvoconducto u otro instrumento que permitiese al presidente Zelaya ir adelante, agregó el asesor de Lula tras reunirse con Valenzuela. Zelaya retornó en secreto al país el 21 de septiembre y se refugió en la embajada de Brasil en Tegucigalpa, donde está como huésped. Deseamos que salga pronto de la embajada, aún como presidente de Honduras, indicó Valenzuela, quien repitió que las elecciones del 29 de noviembre en el país centroamericano fueron un paso necesario pero insuficiente para superar la crisis.

La Jornada, p.23, (Dpa, Reuters y Afp).

“Países de la Alba condenan a Barack Obama por los casos de Honduras, Colombia e Irán”

Los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba) se definieron hoy en franca disputa con el gobierno de Barack Obama, al condenar “en los términos más enérgicos la ofensiva política y militar de Estados Unidos sobre la región”. La cumbre del grupo concluyó el lunes con una sesión de cuatro horas, en la que hablaron los nueve jefes de delegación y, además, el presidente venezolano Hugo Chávez leyó una carta de Fidel Castro. La declaración final centró las impugnaciones a Obama en los casos de Honduras y Colombia y en la polémica sobre las relaciones con Irán. “El golpe militar en Honduras, perpetrado con el apoyo de Estados Unidos, ha tenido como propósito frenar el avance de las fuerzas del progreso y de la justicia social en ese país y en la región”, señaló el documento. En la declaración se dijo que los países del Alba no reconocerán las elecciones del mes pasado ni sus resultados. El de Honduras “es un ejemplo de que el supuesto compromiso de Washington y sus aliados con la democracia no es más que pura demagogia y oportunismo”, dijo el presidente Raúl Castro en su discurso de clausura. En consonancia con las reacciones previas de Chávez y del boliviano Evo Morales, la declaración rechazó “enérgicamente” la advertencia de la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, sobre eventuales “consecuencias” de cultivar las relaciones con Irán. Pero la cuestión de las bases en Colombia fue la que más atención tuvo en el documento, al consumir seis de los 29 párrafos preliminares. Los aliados estimaron que el verdadero fin del despliegue no es la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo, sino el control de los recursos económicos, el dominio de los mercados y la lucha contra los cambios sociales en curso, por parte de los gobiernos y las fuerzas progresistas. Estos propósitos se evidencian en documentos de la Fuerza Aérea estadounidense, añadió el texto. El Alba instó a Colombia a reconsiderar la activación de las bases y manifestó que son un peligro real y la amenaza más grave a la paz, la seguridad y la estabilidad de América Latina y el Caribe. El perfil de la declaración anticipa la línea que defenderán los nueve aliados en las cumbres simultáneas del Grupo de Río y de América Latina y el Caribe, en Cancún, en febrero próximo. El documento precisó que en esas instancias promoverán la formación de una organización exclusivamente latinoamericana y caribeña.

La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola).

“Interfieren comunicaciones para amenazar a presidenta de Argentina”

El gobierno de la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, denunció hoy ante la justicia que se interfirieron las comunicaciones del helicóptero que trasladaba a la jefa de Estado el viernes pasado, en lo que el jefe de Gabinete, Aníbal Fernández, definió como un “gesto intimidatorio y amenazante”, repudiado desde sectores oficiales, gobernadores, hasta sindicatos, intelectuales, la Asociación de Madres de Plaza de Mayo y numerosos organismos humanitarios y sociales. Estas interferencias sucedieron el pasado 11 de diciembre a la misma hora que en los tribunales comenzaba el megajuicio contra los militares de la Escuela de Mecánica de la Armada (Esma) por crímenes de lesa humanidad cometidos durante la pasada dictadura (1976-1983). “Maten a la yegua, ¡mátela!”, dice una voz masculina, con una marcha militar de fondo, en un audio divulgado aquí. “Boludo maten al pescado. Mátela”, es otra de las frases con las que interfirieron las comunicaciones del helicóptero de la presidenta. El procurador general Esteban Righi, y el jefe de Gabinete Aníbal Fernández presentaron la denuncia ante la justicia. El propio Fernández sugirió que las amenazas –fueron unas cinco– podrían estar ligadas al inicio del juicio en el que comparece casi una veintena de marinos de la Esma, el mayor centro clandestino de detención de la dictadura, entre ellos emblemáticos hombres de la represión, responsables de secuestros, torturas, desapariciones, robos de niños nacidos en cautiverio y otros.

La Jornada, p.22, (Stella Calloni).